

Síntesis Informativa

04/diciembre/2022

SECRETARÍA

(B570) Llama Agricultura a conjuntar esfuerzos para restaurar los suelos del país.- Ante el escenario que presentan los suelos del país, la Secretaría de Agricultura llamó a todos los actores involucrados a trabajar de manera coordinada para conservar este recurso, ya que el presente y futuro de la producción de alimentos y de la biodiversidad depende de su funcionamiento sostenible. Unomáuno, 2 7 La Crónica, 7

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes 04122022/04122022000073nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes 04122022/04122022000039nc.pdf
https://encuentrodemichoacan.com/llama-agricultura-a-conjuntar-esfuerzos-para-restaurar-los-suelos-del-pais/https://sitquije.com/medio-ambiente/campo/llama-agricultura-a-conjuntar-esfuerzos-para-restaurar-los-suelos-del-pais

https://www.vozdelasociedad.com/single-post/agricultura-llama-a-conjuntar-esfuerzos-para-restaurar-los-suelos-del-país

https://hojaderutadigital.mx/llama-agricultura-a-conjuntar-esfuerzos-para-restaurar-los-suelos-del-pais/https://hiptex.com.mx/noticias/37825/llama-agricultura-a-conjuntar-esfuerzos-para-restaurar-los-suelos-del-pais/https://coneme.com.mx/2022/12/llama-agricultura-a-conjuntar-esfuerzos-para-restaurar-los-suelos-del-pais/https://cxunews.com/2022/12/03/llama-agricultura-a-conjuntar-esfuerzos-para-restaurar-los-suelos-del-pais/https://mvsnoticias.com/nacional/2022/12/3/llama-sader-conjuntar-esfuerzos-para-restaurar-los-suelos-del-pais-574052.html

(B569) Firma SEGALMEX -Liconsa convenio con Gobierno de Veracruz para aumentar la producción de leche.- El titular de **SEGALMEX**, Leonel Cota, acompañado de los directores de esta institución, acordó con la autoridad estatal de Veracruz aumentar la producción lechera apoyado por el programa Precios de Garantía a Productos Alimentarios Básicos, el cual recientemente modificó sus Reglas de Operación para otorgar un mejor precio por litro a pequeños y medianos productores que ahora es de hasta 10.60 pesos.

https://www.tierrafuerte.mx/firma-segalmex-liconsa-convenio-con-gobierno-de-veracruz-para-aumentar-la-produccion-de-leche/

https://www.notasinformativas.com.mx/principal/firma-segalmex-liconsa-convenio-con-gobierno-de-veracruz-para-aumentar-la-produccion-de-leche/

Buscan México y EU Solución a la dipusta por maíz transgénico y Glifosato.- A México se le considera la cuna del maíz porque es donde hace nueve mil años una planta herbácea llamada teocintle se convirtió en lo que hoy conocemos como maíz gracias a un lento proceso de selección humana de las semillas, "El teocintle se considera la prueba irrefutable de que el maíz es mexicano y que se distribuyen en todo el país 62 razas de maíces. Pero a la vez México tiene una amplia necesidad de maíz amarillo, que se destina principalmente al consumo animal, ocho de cada diez toneladas requeridas de este tipo de maíz es para alimentar ganado. Esta demanda se satisface principalmente con las importaciones, que representan casi 75% del total de la oferta de maíz que tiene México. Al corte de la temporada octubre-septiembre de 2022 se registraban más de 16.5 millones de toneladas importadas, 3.2 millones





producidas y 2.3 millones en inventario, de acuerdo con cifras de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER). Revista Vértigo, 18**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_03122022/03122022002021nc.pdf

Investigadores de Chapingo obtienen siete variedades de la flor de nochebuena.- Investigadores de la Universidad Autónoma Chapingo (UACh) obtuvieron siete nuevas variedades de flor de nochebuena, cinco de jardín y dos de interiores, que registrarán el año próximo ante el Servicio Nacional de Inspección y Certificación de Semillas (Snics) de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural. El Snics se encargará de verificar el origen y calidad de las semillas, así como proteger legalmente los derechos de la UACh sobre éstas, pues es el órgano que otorga los títulos de "obtentor". La Jornada, 22 https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes 04122022/04122022000450nc.pdf

Fallos y Falta de higiene en productos Cárnicos de España.- Ya no es un secreto a voces que desde hace unos años tanto España como otros países de la Unión Europea enfrentan constantes y graves problemas de contaminación en los productos cárnicos, que terminan causando enfermedades y hasta muertes en los consumidores! solo de abril a junio de este año la UE emitió 132 alertas alimentarias. Estas son constantes en España, lo cual revela que el Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación no hace bien su trabajo de velar por la seguridad alimentaria de la población y el problema podría estarse exportando. Precisamente, tres equipos de inspectores del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (SENASICA) de México encontraron un panorama inquietante en su pasada visita a España, en una ronda de reconocimiento a una muestra de 24 empresas cárnicas con las que el país tiene contratos de importación. Revista Vértigo, 28

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes 03122022/03122022002314nc.pdf

La superficie agrícola de Durango se divide en 26% de riego y 74% de temporal.- El estado de Durango cuenta con 835 mil 027 hectáreas de superficie de frontera agrícola, de las cuales, el 26 por ciento es de riego y 74 por ciento de temporal. Lo anterior, de acuerdo con información de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER) recabada durante los años 2020 y 2021, cuando se visitaron más de dos mil 300 sitios, utilizando tecnología GPS y captando la cobertura agrícola de cada uno. https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2022/la-superficie-agricola-de-durango-se-divide-en-26-de-riego-y-74-de-temporal.html

Inicia vacunación de gallinas contra gripe aviar en tres estados.- Ante la llegada masiva de aves migratorias portadoras del virus AH5N1, que causó brotes en aves domésticas en 7 Estados del país, la Secretaría de Agricultura inició la vacunación en granjas avícolas en zonas de alto riesgo zoosanitario donde existen gallinas progenitoras y reproductoras. En la primera etapa, el SENASICA y la Unión Nacional de Avicultores, prevén inocular más de 6 millones de aves de Unidades de Producción de Jalisco, Sonora y Nuevo León.

https://hablemosdelcampo.com.mx/2022/12/03/inicia-vacunacion-de-gallinas-contra-gripe-aviar-en-tres-estados/





No se detendrá supervisión a granjas por Gripe Aviar en Yucatán.- La Secretaría de Agricultura confirmó que continuará supervisando granjas por Gripe Aviar en Yucatán. En los Estados donde se confirmó la presencia de la gripe aviar, entre ellos Yucatán, se extenderá por 6 meses el Dispositivo Nacional de Emergencia de Sanidad Animal, informó la Secretaría de Agricultura.

https://laverdadnoticias.com/yucatan/No-se-detendra-supervision-a-granjas-por-Gripe-Aviar-en-Yucatan-20221203-0022.html

Aclaran que el INIFAP no desaparecerá.- Miguel Manzanilla, director del INIFAP, campo experimental Tecomán dijo que no se detuvieron los proyectos de investigación, ni han tenido conocimiento de estar en peligro de desaparecer como otras instituciones. Admitió que sí han sufrido una reducción de presupuesto, pero no aplicó en proyectos de manera directa sino en gastos de operación. https://www.colimanoticias.com/aclaran-que-el-inifap-no-desaparecera/

Campesinos prefieren agroquímicos, les regalaban toneladas de estiércol y no lo quisieron: Sader.-Campesinos prefieren usar agroquímicos a pesar que deterioran sus suelos, destruyen la biodiversidad, contaminan el agua y emite gases de efecto invernadero, por lo que la Secretaría de Agricultura promueve un nuevo sistema agroalimentario y nutricional basado en la agroecología, al cual ha encontrado resistencia de los campesinos; toda vez que "estan casados con la facilidad", expresó el encargado de la Secretaría de Agricultura en Durango, Saul Vargas.

https://notigram.com/durango/local/campesinos-prefieren-agroquimicos-les-regalaban-toneladas-de-estiercol-y-no-loquisieron-sader-20221203-892500

Participa Municipio en entrega de tarjetas LICONSA a nuevos beneficiarios.- El alcalde, Eduardo Gattás, encabezó la entrega de tarjetones de leche LICONSA a nuevos beneficiarios del programa federal de abasto social que suma en Victoria un beneficio a favor de la alimentación y el desarrollo de 8,736 personas de sectores vulnerables. Acompañado de su esposa, Lucía Rodríguez de Gattás, y del Gerente de Liconsa en el Estado, María Aguilera, el alcalde distribuyó tarjetas a los nuevos beneficiarios de los sectores Barrio del Bosque, Vamos Tamaulipas, Área de Pajaritos, La Azteca y Marte R. Gómez. https://www.infonorte.net/2022/12/03/participa-municipio-en-entrega-de-tarjetas-liconsa-a-nuevos-beneficiarios/

Campesinos sin apoyo de SADER.- Los campesinos de la región de Orizaba se manifestaron indiferentes ante el recorte presupuestal a la Secretaría de Agricultura, pues desde hace 4 años no han visto beneficios de la dependencia federal para ellos. El dirigente agrario de la zona, Juan Rodríguez, dijo que siempre están a la expectativa de lo que le autoricen al área, que en 2021 tuvo una reducción del 50% de su presupuesto.

https://www.elbuentono.com.mx/campesinos-sin-apoyo-de-sader/

Se instalará un centro de fertilizantes en Choapas.- En el municipio de Las Choapas se instalará el dentro de distribución de fertilizantes para el Bienestar, el cual es administrado por el Gobierno de México. La aprobación fue confirmada por el mismo gobierno municipal, luego de firmar un convenio de colaboración con la Secretaría de Agricultura y SEGALMEX.





https://diariodelistmo.com/regional/se-instalara-centro-de-fertilizante-en-las-choapas/50275314

TWITTER

Agricultura

@Agricultura_mex

El servicio ofrecido por los polinizadores beneficia la propagación y producción de más del 60% de las plantas cultivadas y es fundamental para la producción de hasta el 70% de los cultivos usados directamente para consumo humano.

#https://bit.ly/3HNmJJV
#AgriculturaMexicana

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1599252151389372417

Víctor Villalobos Arámbula @vmva1950

En la 2° Reunión 2022 del Consejo Dir del @CIMMYT refrendamos el compromiso del @GobiernoMX de fortalecer el desarrollo del conocimiento, ciencia e innovación en beneficio de la agricultura de мх y el , a fin de garantizar la seg alimentaria, aún en tiempos de crisis mundial. https://twitter.com/ymva1950/status/1599098060369317888

Víctor Villalobos Arámbula @vmva1950

Con la presencia de la presidenta del Consejo del CIMMYT, @Mbath1964Bath, afirmamos que c/ la suma de voluntades y cooperación entre centros de investigación, organismos internacionales y gobiernos se podrán superar los retos presentes y futuros.

https://twitter.com/vmva1950/status/1599098097975447552

AGRICULTURA

Nochebuenas llenan de alegría la temporada.- Marco Antonio Toledo Zavala quien desde hace más de 20 años se dedica a la siembra de esta flor en la alcaldía Xochimilco. Este pequeño productor recibe a EL UNIVERSAL en su invernadero y cuenta que él, junto a su hermano, forman parte de una tercera generación de agricultores, quienes con mucho esmero y cuidado han llevado luz y alegría, a través de las plantas, a miles de hogares. Precisa que la planeación para la cosecha de la nochebuena les toma prácticamente un año, pues desde finales de diciembre o principios de enero deben hacer el pedido de esqueje a los viveros de Morelos. El Universal, 1

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes 04122022/04122022000659nc.pdf

El reto para productores de romeritos en Tláhuac es llegar a otros mercados.- Campesinos de San Andrés Mixquic, en Tláhuac, dedican los últimos dos meses de cada año al cultivo de romeritos, por lo





que las ganancias que obtienen por esa actividad son consideradas "como si fuera nuestro aguinaldo", afirma Héctor Hugo Peña Riña, quien confía en que este diciembre nuevamente la planta que forma parte de la cocina tradicional mexicana logre traspasar la frontera con Estados Unidos. La Jornada, 25 https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_04122022/04122022000480nc.pdf

No solo de pan... / **De la verdadera 4T** / **Yuriria Iturriaga**.- EL Presidente encabeza hoy la Gran Transformación del Campo Mexicano (que de todas maneras será conquistada, y a cualquier costo, por los propios campesinos, acompañados por quienes hemos estado con ellos sin concesiones lastimeras y sí con plena confianza en su saber y papel histórico), sólo si hoy se da continuidad a la frase de "primero los pobres" se pasará de la necesidad de cubrir lo básico de una población abandonada a su propia imaginación y suerte desde hace décadas, para tocar el sentido profundo de equidad humana que conlleva esta frase como principio. **La Jornada, 9**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_04122022/04122022000419nc.pdf

Las organizaciones ambientalistas y su destino.- Tal es el caso de la reforma al artículo 105 de la Ley General del Equilibrio Ecológico y la Protección al Ambiente (LGEEPA) para no permitir que se realice el cambio de uso de suelo de forestal a agrícola o pecuario. Esta nueva ley garantiza el abasto del agua y atmósfera limpios para las actuales y futuras generaciones. Con la LGEEPA también se pretende poner punto final a las controversias entre los intereses de empresas agrícolas y la violación a los derechos de la población local. La Jornada, 12

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_04122022/04122022000341nc.pdf

The American Team.- En julio de 1965 las fresas y los espárragos estaban listos para cosecharse en el Valle de Salinas, California, pero no había trabajadores. Resulta que un año antes el gobierno de Estados Unidos había roto las negociaciones con México y cancelado de manera definitiva el Programa Bracero, que había funcionado a lo largo de 22 años. Ante la escasez de trabajadores, la Secretaría del Trabajo decidió organizar un programa nacional para reclutar a 20 mil estudiantes de 17 y 18 años para trabajar en las cosechas de California, Texas y otros estados. **La Jornada, 11**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_04122022/04122022000332nc.pdf

Póker político / Los universitarios / Matías Pascal.- Si algo ha cambiado desde 2018 es el Congreso, sobre todo la Cámara de Senadores en la que, a convocatoria del presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal, se ha fortalecido la figura del Parlamento Abierto, un mecanismo para escuchar las demandas de los diferentes sectores sociales en la construcción de leyes y reformas. Como nunca, al recinto legislativo de Reforma e Insurgentes acuden representantes de pueblos originarios, de la comunidad LGBTTTIQ+, de personas con discapacidad, del sector agropecuario, trabajadores, campesinos, empresarios, académicos, hombres y mujeres a quienes preocupa y ocupa la marcha del país. Unomásuno, 7

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes 04122022/04122022000092nc.pdf





La delincuencia organizada controla ventas de maíz en Tierra Caliente de Guerrero.- Campesinos de la región de Tierra Caliente, que abarca nueve municipios, denunciaron que la delincuencia organizada los está obligando a vender el maíz a 6 mil 500 pesos la tonelada a los intermediarios y éstos a su vez venden a molineros y tortilleras el grano en 14 mil pesos; por lo que el kilogramo de tortilla llega a costar hasta 32 pesos, cuando se adquiere entre 15 y 20 pesos. La Jornada, 21 https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_04122022/04122022000432nc.pdf

Protegen a los murciélagos para salvar al maguey.- Protegen a los murciélagos para salvar al maguey Bat friendly busca crear bancos alimenticios para estos polinizadores, con el fin de conservar la biodiversidad de los agaves de Oaxaca Bat friendly busca crear bancos alimenticios para estos polinizadores, con el fin de conservar la biodiversidad. El crecimiento vertiginoso de la producción de mezcal industrial también ha extendido sus efectos nocivos en el medio ambiente, como el uso desmedido de agua y carbón o el caso de comunidades que han desmontado sus cultivos tradicionales, como la milpa, para sembrar exclusivamente maguey, provocando la erosión de la tierra. El Universal,

http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=98912838

Se perfila otra disputa con EU por el veto a maíz transgénico y glifosato.- El gobierno de Washington podría considerar pedir la aplicación de herramientas que ofrece el tratado comercial entre Estados Unidos, México y Canadá (TMEC) si no logra una resolución favorable a la disputa sobre maíz transgénico y barreras al glifosato con nuestro país. Apenas a inicios de la semana pasada el debate sobre este conflicto que lleva ya varios años subió de tono durante una visita a México del secretario de Agricultura estadunidense, Tom Vilsack, quien afirmó que "el tiempo se acaba" para resolver el asunto.

https://www.vertigopolitico.com/bienestar/notas/se-perfila-otra-disputa-con-eu-por-el-veto-a-maiz-transgenico-y-glifosato-1

Inauguran primer festival internacional del café "Chiapas de Corazón 2022, Sierra-Soconusco".- Teniendo como invitado a Italia, se inauguró en Tapachula el Primer Festival Internacional del Café "Chiapas de Corazón 2022, Sierra-Soconusco", donde la alcaldesa, Rosa Urbina, destacó la importancia productiva, económica, social, cultural y ecológica de este cultivo, del que dependen más de un millón de chiapanecos. La acompañaron las secretarias de Agricultura y Ganadería del Estado, Zaynia Vázquez, y del Medio Ambiente e Historia Natural, María Bonifaz.

https://noticiasdechiapas.com.mx/noticia.php?item=31953

GANADERIA

Entrega GEM Seguro Pecuario Multirriesgo o productores ganaderos de la entidad.- El Estado de México es la primera entidad del país en contar con un seguro que protege las cabezas de ganado y la infraestructura de los productores agrupados en Unidades de Producción Pecuarias, ello para apoyar y





fortalecer la producción ganadera de la entidad. A través de la Secretaría del Campo, entregó Constancias del Seguro Pecuario Multirriesgo.

https://secampo.edomex.gob.mx/eventos-comunicados/entrega-gem-seguro-pecuario-multirriesgo-productores-ganaderos-entidad#:~:text=Es%20Estado%20de%20M%C3%A9xico%20la,1%20de%20diciembre%20de%202022. https://elcapitalino.mx/edomex/productores-ganaderos-del-edomex-reciben-seguro-pecuario/attachment/entrega-gem-seguro-pecuario-multirriesgo-a-productores-ganaderos-de-la-entidad-2/https://www.enfasiscomunicaciones.com/noticias/entrega-gem-seguro-pecuario-multirriesgo-a-productores-ganaderos-de-la-entidad/

PESCA | ACUACULTURA

Peligra 40% de especies pesqueras.- En México, cuatro de cada 10 especies pesqueras están en condiciones de sobreexplotación, advirtió Esteban García- Peña Valenzuela, biólogo con maestría en Ciencias Ambientales, y director de pesquerías en Oceana, organización ambiental internacional dedicada a proteger los mares. El especialista informó que en Tamaulipas hay varias pesquerías muy importantes como el huachinango, el mero, la lisa y el robalo que desde hace cinco años se encuentran en declive. De acuerdo con datos de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, en 2021 en Tamaulipas se capturaron 100.40 toneladas de mero, mientras que de lisa fue de un millón 321 mil kilogramos. El Sol de México, 10

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes 04122022/04122022000486nc.pdf

Operativo de Pago BIENPESCA 7 mil 200 pesos ¡Consulta tu Saldo! Tarjetas Bienestar.- Desde el 30 de noviembre empezó la dispersión de apoyos económicos a los beneficiarios del programa BIENPESCA, que aún no habían recibido este apoyo de 7,200 pesos. Esta será la tercera y última entrega de 2023, el Programa de Apoyo para el BIENPESCA pretende otorgar 7 mil apoyos, por más de 51 millones de pesos.

https://bienestaravisos.com/programas/operativo-de-pago-bienpesca-7-mil-200-pesos-consulta-tu-saldo-tarjetas-bienestar/

ENFERMEDADES | PLAGAS

Hay 11 estados con influenza aviar.- Hasta el momento, la Influenza Aviar de Alta Patogenicidad AH5N1, ha obligado al sacrificio de tres millones 933 mil 499 aves, la mayoría de postura, lo que significa el 0.19% del inventario nacional. El Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (SENASICA), puntualizó que las acciones se realizaron en 17 unidades de producción avícola comercial de ocho estados: seis en Jalisco, seis en Yucatán, cuatro en Sonora y una en Nuevo León. Además, se afectaron cuatro granjas de traspatio localizadas en Chiapas, Chihuahua, Estado México y Oaxaca. Previamente, el órgano desconcentrado de la Secretaria de Agricultura y Desarrollo Rural reveló que se detectaron casos en aves silvestres en humedales del Estado de México y Jalisco, en un área natural protegida de Texcoco y en parques de Baja California, Aguascalientes y Puebla, con lo que suman en total 11 entidades afectadas por el virus originario de Asia. Excélsior, 8





https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_04122022/04122022001120nc.pdf

Influenza aviar AH5N1 afecta a cuatro granjas más.- La influenza aviar AH5N1 afectó a cuatro granjas de traspatio más, localizadas en Chiapas, Chihuahua, Estado de México y Oaxaca. Se suman a las que el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (SENASICA) atendió en ocho estados: seis en Jalisco, seis en Yucatán, cuatro en Sonora y una en Nuevo León. https://imagenzac.com.mx/pais/influenza-aviar-ah5n1-afecta-a-cuatro-granjas-mas/

Campeche se mantiene libre de influenza aviar tipo AH5N1.- Las autoridades aplican medidas restrictivas y de contención necesarias con cerco sanitario e inspección para evitar el ingreso de la enfermedad al estado. Campeche mantiene su estatus sanitario actual libre de Influenza AH5N, y ante los recientes brotes detectados en granjas en Yucatán, el Comité integrado por la SDA, el SENASICA Campeche, Cofopecam, Dinesa y la Secretaría de Agricultura, están sesión permanente para determinar las medidas y acciones de contención necesarias.

https://lavozdelanacion.com/campeche/campeche-se-mantiene-libre-de-influenza-aviar-tipo-ah5n1/

ABASTO Y PRECIOS

Podrían perder subsidio federal la mitad de los productores agrícolas.- Más de la mitad de los productores agrícolas de la zona de bombeo están en riesgo de perder el subsidio de electricidad que ofrece el gobierno federal, a través del Programa Especial de Energía para el Campo (PEUA) de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, ya que hasta este sábado estaban reinscritos 800 de los cerca de 2 mil que están empadronados. Carlos Castilla Garza, jefe del distrito 013 de Desarrollo Rural, informó que ha sido poca la respuesta de los productores hacia la convocatoria del programa en esta región, recordando que esta cierra el día 16 de diciembre, por lo que no queda mucho tiempo para reinscribirse.

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/delicias/podrian-perder-subsidio-federal-la-mitad-de-losproductores-agricolas-9279143.html

Carnes, vegetales y lácteos: estos son los productos que más se han encarecido en el año.- Al inicio de diciembre hubo incrementos en productos de frutas verduras que impactan directamente al consumidor. El precio del tomate está entre 29 pesos el guaje, y 35 pesos el bola, mientras que el limón se vende a 32 pesos el kilo. Muchos clientes optan por comprar medios kilos, para alcanzar a llevar otros productos, entre ellos el chile serrano, que se vende hasta en 66 pesos el kilo, y el de aguacali se ofrece a 60 pesos. Lo más barato es la cebolla, que está en 16 pesos, pero el kilo de ajos alcanza los 100 pesos.

https://eldiariodecoahuila.com.mx/2022/12/03/inicia-diciembre-con-alza-en-frutas-y-verduras/

Gasto de familias aumenta 18% en dos años.- La aceleración de la inflación, que hasta octubre se ubicó en 8.41%, ha impactado el poder de compra de los hogares mexicanos, explicó en un reporte Lupita Quevedo, Manager Senior de la División Worldpanel de Kantar México, donde hizo un ejercicio de





comparación de cuánto compraban con 100 pesos las familias hace 2 años en el mismo periodo 2022, observando que compran menos productos de consumo masivo, ahora sólo llevan 80% de lo que adquirían y se ve principalmente en alimentos y lácteos.

https://24horasqroo.mx/blog/2022/12/03/gasto-de-familias-aumenta-18-en-dos-anos/

COVID-19

Repliegue de Covid aumenta la gripa.- La Secretaría de Salud (Sedesa) de la Ciudad de México, Oliva López Arellano, señaló que el aumento en enfermedades respiratorias en la capital, como la influenza, se debe a la baja de casos y al repliegue del virus Covid-19. Como dio a conocer El Sol de México en su edición del sábado, el Sistema de Vigilancia Epidemiológica de Enfermedad Respiratoria Viral de la Secretaría de Salud federal (Ssa) reporta que los capitalinos contagiados de influenza pasaron de seis, en el inicio de la temporada decembrina de 2021, al98 en este2022. El Sol de México, 20 https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_04122022/04122022000571nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

De nuevo Zacatecas: atacan ahora a Juez.- El crimen en Zacatecas ahora atentó contra un Juez de Control de esa entidad, que hasta anoche se debatía entre la vida y la muerte tras recibir varios disparos cuando salía de su casa en el municipio de Guadalupe. Se trata de Roberto Elias Martínez, quien fue víctima del ataque armado cuando ya había abordado su automóvil, confirmó el Poder Judicial del estado. Reforma, PP y 1

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_04122022/04122022000952nc.pdf

Policía, en riesgo.- Ser mujer policía en México es motivo de orgullo, empoderamiento y reconocimiento social y familiar para muchas que deciden optar por ese trabajo, ocupado de manera histórica por hombres. Pero también significa trabajar en un ambiente hostil con marcadas desigualdades de género, enfrentar en silencio el acoso laboral y sexual, tener mínimas posibilidades de subir de rango y, en los casos más terribles, ser asesinada por un compañero policía. **El Universal, PP v 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes 04122022/04122022000613nc.pdf

División de morenistas y sucesión "paralizan el Senado".- El conflicto en Morena y la sucesión presidencial adelantada casi han provocado parálisis legislativa en el Senado, pues con sólo cuatro sesiones restantes, el periodo legislativo concluirá con un fuerte rezago de más de mil minutas, 100 nombramientos y diversas leyes pendientes, coincidieron legisladores de todas las fuerzas políticas. La Jornada, PP y 1

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes 04122022/04122022000307nc.pdf





PRESIDENCIA

AMLO: Tren Maya, orgullo de ingeniería civil y militar.- El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó ayer que "aunque parezca increíble, vamos a inaugurar el año próximo el Tren Maya, y que se trata de una obra "orgullo de nuestra ingeniería civil y militar". En un video publicado en sus redes sociales, el mandatario dijo en Tulúm, Quintana Roo, que este fin de semana realiza una visita de supervisión por distintos tramos de la obra. El tabasqueño aseguró que el proyecto ferroviario estará listo en 2023 "con sus mil 554 kilómetros, con todas las estaciones, paraderos; con toda la infraestructura, incluido el nuevo aeropuerto internacional" de Tulúm. La Jornada, 5 https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes 04122022/04122022000349nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES

INE dispuso de recursos de un fideicomiso para no dejar sus obras a medias.- El Instituto Nacional Electoral (INE) tiene actualmente nueve proyectos en materia de infraestructura inmobiliaria, entre ellos se incluye la "remodelación y remozamiento" de sus oficinas centrales, tarea para la cual han sido aprobados 1S9.7 millones de pesos. Ese monto equivale a 46 por ciento del total del Programa de Infraestructura Inmobiliaria 2022-2023, el cual asciende a 341.7 millones de pesos, según documentos del instituto. La Jornada, 8

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes 04122022/04122022000364nc.pdf

